


Рабочие встречи с депутатами
Губернатор Алексей Гордеев проводит серию рабочих 

встреч с депутатами Государственной думы РФ. В ходе их 
обговариваются актуальные для региона вопросы. К примеру, 
с Аркадием Пономарёвым обсуждён ряд программ, касающих
ся развития животноводства, в том числе по строительству 
крупного молочного комплекса в Кантемировском районе. В 
ходе беседы с Сергеем Журавлёвым рассмотрены проблемы 
жилищной политики; при этом депутат сообщил отрадную 
новость: работа Фонда содействия реформированию ЖКХ 
продлена до 2016 года. 

Новое назначение
С 10 июля нынешнего года в соответствии с приказом гла

вы Росавтодора на должность начальника ФКУ «Чернозём
управтодор» назначен Александр Лукашук, ранее занимавший 
должность исполняющего обязанности начальника управле
ния. Напомним, что предыдущий руководитель ведомства 
Василий Говоров оставил свой пост в марте в связи с выходом 
на пенсию.

 Готовы культурой «порулить»
На днях завершился месячный срок для приёма документов 

от кандидатов на вакантную должность руководителя 
областного департамента культуры и архивного дела. Созданная 
по поручению губернатора Алексея Гордеева рабочая группа 
приняла документы от шести человек. Их подали: артист 
вспомогательного состава театра оперы и балета Константин 
Должиков, проректор по учебной работе ВГУ Елена Ищенко, 
генеральный директор Фонда сохранения и пропаганды 
культурноисторического наследия Воронежской области 
Николай Корзон, главный редактор газеты «Время культуры» 
Олег Котин, ведущий советник областного управления 
ЗАГС Леонид Скрынников и руководитель отдела культуры 
администрации Россошанского района Виктор Стрех.На 
текущей неделе список будет представлен губернатору для 
рассмотрения и принятия решения. 

Кандидат из «Звёздного потока»
Как сообщает Избирательная комиссия города Воронежа, 

в минувший вторник поступила уже седьмая по счёту заявка 
на участие в выборах главы областного центра. Необходимый 
пакет документов представил Антон Васильев – 1977 года 
рождения, вицепрезидент ЗАО «Звёздный поток» (г. Москва), 
прописан в Воронеже. В1999 году окончил ВГУ, по специаль
ности – лингвист.

Сообщения подготовили  
Евгения БуРНоС, Николай СтаРых.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер северо-западный, порывистый; 
температура +25…+30.

12 июля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо-
восточный, слабый; температура ночью 
+13…+18, днём +26…+31.

13 июля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо-
восточный, слабый; температура ночью 
+13…+18, днём +26…+31.
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Вернуть советские вклады
Министерство финансов внесло в правительство законо

проект, с помощью которого государство до 2020 года должно 
полностью рассчитаться перед гражданами по советским 
вкладам. Ведомство предлагает компенсировать гражданам 
все вклады, увеличив их размер в четыре раза. Таким образом, 
считают чиновники, будет учтён произошедший с распада 
СССР рост цен. Министерство экономического развития до
кумент раскритиковало: в ведомстве считают, что Минфин 
предусмотрел для граждан недостаточные компенсации. В 
письме ведомства отмечается, что предыдущий план ком
пенсации вкладов предусматривал фактическую выплату 85 
российских рублей за один советский. Законопроект следует 
доработать с учётом его социальной значимости, утверждают 
в министерстве.

В Китае взорвался завод
Взрыв прогремел в среду утром на биохимическом заво

де в городе Сучжоу китайской провинции Хубэй, сообщает 
агентство «Синьхуа» со ссылкой на представителей местной 
противопожарной службы. По данным агентства, в результате 
взрыва погибли несколько человек, многие получили ранения. 
Точное число жертв и пострадавших пока не сообщается. Как 
отмечает «Синьхуа», в ликвидации пожара, последовавшего 
за взрывом на заводе, было задействовано более ста пожарных, 
сообщает РИА «Новости».
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 11 по 17 июля:
16, вторник (пик с 21 до 23 часов)
17, среда (пик с 3 до 6 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

анастасия бЫрКа

Фото михаила ВяЗоВоГо

Как рассказал корреспон
денту «Коммуны» замести
тель руководителя воронеж
ского УФАС Виталий Попов, 
по закону «О рекламе», раз
мещение на щитах, предна
значенных для наружной 
рекламы, поздравлений или 
агитационных материалов – 
это нецелевое использование 
рекламных конструкций. Что 
касается политпропаганды, 
то в период предвыборной 
кампании кандидаты имеют 
полное право себя пиарить. 
Вне этого периода – никак 
нет. Недавно в воронежском 
УФАС прошло заседание экс
пертного совета на эту тему. В 
основном оно было посвяще
но частным поздравлениям, 

появление которых на ре
кламных щитах участилось в 
последнее время.

Были среди них и случаи 
лукавства со стороны от
дельных депутатов, когда те 
выдавали, что называется, 
«два в одном флаконе». С 
одной стороны, рекламная 
площадь на билборде, каза
лось бы, занята всего лишь 
поздравлением обычного 
гражданина, с другой – это 
самая настоящая агитация, 
ведь изображён никто иной, 
как кандидат, участвующий 
в выборах.

Виталий Попов отметил 
также то, что мэрия Воронежа 
не всегда реагирует на подоб
ные случаи. Он особо под
черкнул, что в рекламе важен 
объект рекламирования, а это 
то, что можно продать. 

Что продаёт кандидат?
Рекламные щиты, на которых вместо рекламы – 
поздравления или политическая пропаганда, в 
Воронеже не редкость. а ведь их хозяева навер-
няка догадываются о том, что подобным образом 
использовать билборды неправомерно.

Власть

Сергей ЗаХароВ

Ситуация в целом по Рос
сии складывается неплохая: 
урожайность пока выше, чем в 
прошлом году.

 В то же время погодные 
аномалии подводят нас к мыс
ли о сельхозстраховании в 
очередной раз,  сказал глава 
правительства.   В этом году 
в федеральном бюджете на 
страхование сельхозкультур 
предусмотрено 5 миллиардов 
рублей.

В свою очередь  губернатор 
Алексей Гордеев отметил, что в 
Воронежской области застра
ховано посевных площадей в 
два раза больше, чем в прошлом 
году. Хотя в данном  направле
нии ещё предстоит серьезная 
работа.

Кроме того, глава региона 
сообщил: валовой сбор зерна 
прогнозируется выше средне
многолетних показателей  на 
уровне 3,5 миллиона тонн, 
причём продовольственное 
зерно должно составить более 
70 процентов. Хлебоприёмные 
пункты готовы принять весь 
выращенный урожай   за по
следние четыре года  их мощ
ности выросли на 1 миллион 
тонн за счёт строительства 
новых элеваторов. Нет также 
проблем с обеспечением сель
хозпроизводителей топливом 
и запасными частями. Цена ди

зельного топлива сохраняется 
на уровне четвёртого квартала 
прошлого года.

Губернатор поблагодарил 
Министерство сельского хо
зяйства РФ за меры государ
ственной поддержки, которые  
оказаны аграриям области, 
но при этом попросил «не 
сдерживать финансирование 
в рамках второго транша по 
так называемой погектарной 
поддержке».

 Эти средства позволят 
нам завершить своевременно 
и в полном объеме уборочные 
работы,  сказал глава региона. 
– А в целом жатва идёт под 
контролем и с прицелом на 
будущее. Мы и впредь будем 
использовать  механизмы, 
которые позволяют сделать 
рынок зерновых не зависящим 
от погоды.

По итогам селекторного 
совещания  Дмитрий Мед
ведев поручил Минсельхо
зу обеспечить еженедельный 
мониторинг хода проведения 
уборочных работ  и ситуации 
на рынке зерна. Органам ис
полнительной власти субъек
тов  Федерации рекомендовано 
координировать работу ре
гиональных штабов по  уборке 
урожая, севу озимых культур, 
обеспечению этих работ ма
териальными и финансовыми 
ресурсами, а также по засыпке 
семян под урожай 2014 года.

Жатва  
под контролем
3,5 миллиона тонн   должен составить урожай зер-
новых  в  Воронежской области. об этом губернатор 
алексей Гордеев заявил в ходе селекторного ви-
деосовещания, которое премьер-министр Дмитрий 
Медведев  провёл в минувший вторник. 

анастасия бЫрКа

А в преддверии праздника 
наш филиал «Почты России» 
отметил сразу две юбилейных 
даты: 255летие Воронежского 
почтамта и 20летие со дня 
выделения почтовой связи в 
отдельную государственную 
структуру. Праздник начался со 
спецгашения почтовых карто
чек. К этому событию специаль
но выпущена почтовая карточка 
с изображением здания Воро
нежского почтамта и изготовлен 
штемпель. А в фойе филармо
нии открылась филателисти
ческая выставка. На торжестве 
наградят лучших работников 
отрасли, а на концерте вы
ступят известные солисты и 
коллективы: Софья Онопченко, 
Константин Мысков, ансамбли 
танца «Раздолье» и казачьей 
песни «Придонье».

Почта каждому нужна, по
чта каждому важна. С этим, по
лагаю, согласятся все. Даже те, 
кто думает, что вместо почто

вой службы теперь – Интернет. 
На самом же деле задачи почты 
намного шире, чем просто от
правление и доставка писем в 
разные концы страны. Сто раз
личных услуг – от традицион
ных почтовых до современных 
инфокоммуникационных и 
финансовых.

– В состав УФПС Воро
нежской области входят 22 
почтамта, функционируют 
985 отделений связи, из кото
рых 808 находятся в сельской 
местности, – рассказала заме
ститель директора Управления 
федеральной почтовой связи 
(УФПС) Воронежской области 
Алла Косинова. – Наш филиал, 
который возглавляет Юрий 
Бесхмельницын, обеспечивает 
работой около семи тысяч че
ловек, из которых свыше трёх 
тысяч – почтальоны и полторы 
тысячи человек – операторы. 
Филиал предоставляет сво
им клиентам более 80 видов 
услуг.
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СпраВКа «КоммунЫ»
14 июля работники почтовой связи россии отметят свой 
профессиональный праздник – День российской почты, 
который был учреждён в 1994 году к 300-летию создания 
первой российской внутренней почтовой линии. И, хотя 
российская почта является одной из старейших в евро-
пе, сам праздник – один из самых молодых в стране. За 
девятнадцать лет своей истории он стал одним из немногих 
традиционных праздников, чествующих людей рабочих 
профессий. Указом Президента в 1997 году были восстанов-
лены эмблема и флаг российской почты. 5 сентября 2002 
года было создано государственное унитарное предприятие 
«Почта россии», госрегистрация которого состоялась 13 
февраля 2003 года.

Почта каждому 
нужна, почта  
каждому важна
Сегодня в здании областной филармонии 
работники Воронежского филиала 
«Почты России» отмечают свой 
профессиональный праздник

Запишитесь на приём 
к земскому врачу
Здравоохранение | По качеству и оперативности медицинская помощь  
жителям глубинки не должна отличаться от городской

борис Ваулин

Сегодня в Бобровской 
районной больнице бу

дет много гостей. Руководи
тели департамента здравоох
ранения области, работники 
служб «скорой помощи», 
главные врачи ЦРБ познако
мятся с организацией работы 
местной медицины ката
строф и «скорой помощи». 
Бобровцам есть что показать. 
Их опыт оперативного спа
сения и доставки пострадав
ших в лечебные учреждения 
заслуживает анализа и одо
брения. Впервые в режиме 
телеконференции в Воро
неже за всем происходящим 
будут наблюдать организато
ры воронежского городского 
здравоохранения. Накануне 
корреспонденты «Коммуны» 
побывали в районе, посмо
трели, как работает  пер
вичное звено медицинской 
службы, и как решаются его 
проблемы.  

Вр а ч  о б щ е й  п р а к т и 
ки из села Семёно

Александровка Татьяна 
Неводова более десяти лет 
отработала в Хреновском 
противотуберкулёзном са
натории. Служба склады
валась у неё нормально, но 
захотелось  сменить спе
циализацию и с должности 
заместителя главного врача 
прейти на реальную помощь 

больным людям. Сегодня 
достаточно посмотреть в 
счастливые глаза Татьяны 
Валентиновны, и не надо 
спрашивать – нравится ли 
ей нынешнее хлопотливое 
дело? С утра приём пациен
тов: ктото пришел давление 
померить, у когото «хрипы 
в груди» обнаружились. Ста
ричка с палочкой  сама Не
водова на профилактическое 
обследование пригласила. В 
коридоре ждали врача общей 
практики и двое незнакомых 
женщин. Оказалось,  приеха
ли сюда из Архангельской об
ласти погостить к родителям, 
вот об их здоровье и пришли 
справиться. О местной меди
цине у гостей с Севера самые 
лучшие отзывы. 

В селе 1807 жителей, а 
в летнюю пору набирается 
ещё больше. Заметим, что 
для 324 человек определено 
диспансерное наблюдение, 
многим требуется допол
нительное обследование и 
необходимые курсы лечения. 
Особое внимание – ветера
нам и инвалидам войны. По
сле приёма в офисе врач идёт 
в гости к тем, кому трудно 
двигаться: спросит о само
чувствии, измерит давление,  
при необходимости позвонит 
в ЦРБ, договорится о приёме 
узких специалистов. 
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ПраЗДнИк

Этот щит уже опустел. Может, его площадь пойдёт на 
благое дело – на социальную рекламу защиты здоро-
вья детей, например.

Машина «скорой помощи» всегда дежурит у подъезда 
врачебной амбулатории в Хреновом.
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николай СтарЫХ

 А я вам что, железная, чтобы 
круглые сутки на жаре торчать? – 
ответила вопросом на вопрос сво
рачивавшая  свою торговую точку 
продавец. – К тому же вкалывать за 
600 рублей в день я не собираюсь. 
Между прочим, мой хозяин ещё 
и щедрый – другие платят на 100 
рублей меньше.

 Не зря в газетах пишут, что про
давцы – это слабое звено в торговле 
квасом,  вмешалась в разговор 
пенсионерка.

 Сами вы  слабое звено! – огрыз
нулась продавец.   Нет, чтобы 
большой стакан взять, а то просите 
маленький!  И следите: не дай бог 

не долью. Как будто на этом можно 
сильно разбогатеть. Квас – это ведь 
не водка – копеечное дело.

Покупатели  не только про
молчали, но и стали сочувствовать 
продавцу: дескать, почему хозяин 
не обеспечил её  зонтиком? Та  рас
смеялась:

 А может, он обеспечил меня 
положенным туалетом? Я возле 
магазина торгую, МЖ там имеет
ся, но меня туда не пускают, хотя 
я всяких проверяющих уверяю: у 
меня с этим полный порядок! Я 
раньше на трассе «Дон» торговала, 
так санэпидстанция каждый день 
изза отсутствия туалета гоняла. 
Кстати, хозяин изза своей лени 
или глупости никогда  не обеспечи

вал ещё и нужными документами, 
хотя за заводе получал всё, что 
положено. 

Народные вздохи и охи  по по
воду сказанного переросли во «все
общее возмущение», когда нервно  
дожидавшийся своей очереди 
пенсионер рассказал про «ужас
ный случай из газеты»:  примерно 
в середине июня  на автотрассе 
неподалёку от крупного торгового 
комплекса произошла трагедия 
– на продавца и ёмкости с квасом 
налетел автомобилист, который 
превысил скорость. От  последую
щего удара в  столб лихач погиб, 
а продавщица  была отправлена в 
больницу. Похоже,  хозяин кваса 
открыл торговлю чуть ли не на 
проезжей части.  Почему?! За вы
ручкой погнался?..

Выходит, что «слабое звено» в 
торговле квасом  не продавцы, а 
недобросовестные предпринима
тели? Впрочем, всегда ли продавцы 
содержат в чистоте своё рабочее 
место?

окончание | страница 3

Где  квас, там и спас 
Экспертиза «Коммуны» | Можно порадоваться тому, что летом многие  
воронежцы отдают предпочтение  безалкогольному  пенному  напитку.  

Но если бы всё  было так  просто!

Фирмы, выпускающие  красный квас под брендами «Кри-
ница», «Петровский» и так далее,  в один голос  утверждают: 
они способны напоить  своим  «кисловатым русским напит-
ком из квашеной ржаной муки или из печёного хлеба» весь 
Воронеж. Более того, отпускают  продукцию  и в Липецк, 
тамбов, орёл и другие места. Но почему же в большинстве 
мест, к примеру, на бойком месте в Юго-Западном районе,  
в 18.00, а  то и в 17.00 испить квасу уже невозможно?

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

В жару кваса  
много не бывает.
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вести
У кого большой хлеб?

Ход жатвы в Новоусманском районе показывает, что 
наибольшую  урожайность имеют крупные сельхозпроиз-
водители. 

В прославленном хозяйстве – бывшем совхозе «Маслов-
ский» – посевные площади зерновых  и зернобобовых состав-
ляют 5,9 тысячи гектаров.  Каждый гектар из них  даёт  сегодня 
в среднем по 35 центнеров зерна. Товарищество «Машков и 
компания Красинское» получает примерно столько же, а фирма 
«АгроСвет» и вовсе   собирает по 42 центнера. 

Николай КРУПЕНИЧ.

Поддержали инициативу молодёжи
 На днях возле посёлка Сомово с успехом прошёл регио-

нальный молодёжный форум «Молгород-2013». 
Примечательно, что в очередной раз Воронежский филиал 

ОАО «Ростелеком» выступил на нём генеральным партнёром, 
предоставив гостям возможность воспользоваться современны-
ми телекоммуникационными услугами. «Без них вряд ли можно 
представить такие массовые мероприятия, - отметил директор 
Воронежского филиала «Ростелеком» Алексей Камышев. – Мы 
обеспечили участников форума доступом к Интернету, можно 
было одновременно работать со скайпом, ресурсами поисковых 
систем. На мой взгляд, это позволило придать работе форума 
гораздо больший и полезный эффект».   

Сергей КРОЙЧИК.

В темпе скорого поезда
Проливной дождь с выпадением месячной нормы осадков 

размыл на днях железнодорожные пути на 677-м километре 
перегона Лиски – Пухово  ЮВЖД.  

Специальной комиссией  было принято решение: закрыть 
движение до окончания ремонтных работ. Благодаря оператив-
но принятым мерам  пассажирский поезд №204 был задержан 
всего лишь  на 14 минут, а  наибольшее опоздание – по поезду 
№381 – составило 3 часа 14 минут.

Николай СТАРЫХ.

На следующий день член 
инициативной группы Вла-
димир Легкобитов  пояснил 
на сайте «Балашовский про-
спект»:  «Обеспокоенные жи-
тели города хотят сказать о 
бездействии  районной адми-
нистрации, о безразличии её 
к нашим гражданам, к нашим 
нуждам, заботам. Поэтому по-
явилась инициатива по выходу 
из Саратовской области». 

На это пояснение тут же от-
кликнулись блогеры: «С какого 
бодуна кто-то решил, что во-
ронежцы только и ждут: когда 
же Балашов к ним запросится? 
Что за бред?»… «Молодцы, 
ребята! Добивайтесь своего, а 
если потребуется, доберитесь 
до самой Москвы»… «Рабо-
тать надо, много работать, 
чтобы  что-то в твоей жизни 
улучшилось, а не референдумы 
собирать»…  «Грызня одних с 
другими надоела хуже горькой 
редьки»…

А какую позицию заняли  
местные власти и избирком? 

Всё  на том же сайте «Ба-
лашовский проспект» глава 
администрации Сергей Ко-
лесников дал  27 мая про-
странный комментарий,  в 
котором заявил: «Те, кто хочет 
присоединиться к соседней об-
ласти, им что мешает? Пусть 
продают здесь жильё и уезжа-
ют в Воронеж, чтобы жить там 
припеваючи».

Второй официальный ком-
ментарий  был опубликован на 
сайте опять-таки спустя четыре 
дня после подачи инициатив-
ной группой ходатайства  в 
ТИК.  Глава района (выборная 
должность)  Елена Щербакова 
высказалась так:  «Я увере-
на, что большинство жителей 
района не поддержит это по-
пулистское и неадекватное 
желание четырнадцати человек 
выйти из состава области».

Но территориальная изби-
рательная комиссия дважды 
отказывала инициативной 
группе по проведению рефе-
рендума в её регистрации не по 
«популистским» мотивам. Сна-
чала всё объяснялось наличием 

неточностей в  прилагаемой 
к заявлению документации, 
а затем – неправомочностью 
инициаторов … исправлять эти 
самые неточности. 

Последний раз отказ после-
довал 27  июня, а днём ранее 
состоялось собрание депутатов 
представительных и руководи-
телей исполнительных органов 
местного самоуправления, 
представителей обществен-
ных объединений. Всего в 
мероприятии участвовало 130  
человек. Они приняли обраще-
ние к населению и  областному 
руководству. 

В обращении, в частности, 
сказано: «Наш район - один из 
лидеров в регионе по эконо-
мическому потенциалу и зна-
чимый сельскохозяйственный 
центр региона… Балашов - один 
из крупнейших промышлен-
ных городов нашей области… 
Мы, как патриоты своей малой 
родины, не хотим позволить 
небольшой группе людей, пре-
следующих, в первую очередь, 
свои личные меркантильные 
интересы, вмешиваться в судь-
бу нашей единой исторической 
территории – Саратовской 
области…» 

Смею предположить, что 
референдума всё-таки не будет. 
Почему?

Во-первых, в вышеозначен-
ном обращении сказано: «Бес-
спорно, местный референдум 
– самое реальное проявление 

демократии, прав человека и 
гражданского общества. Од-
нако он должен быть направ-
лен на решение конкретных 
проблем  жизнедеятельности 
района, затрагивая при этом 
вопросы, непосредственно 
касающиеся широких слоёв 
населения».

Во-вторых, вспоминается  
другая инициатива: в начале  
нынешнего года «оппозицио-
неры» Петровского района 
Саратовской же области тоже 
пытались провести референдум 
по аналогичному вопросу - по 
присоединению к  Пензенской 
области. Однако возникли  раз-
личные сложности, рассмотре-
ние ходатайства затянулось, а 
потом вопрос был снят - после 
того как в Петровском районе 
сменился глава администра-
ции

В-третьих,  4 июля состоя-
лось  заседание  Саратовского 
облизбиркома, на котором 
балашовцам  отказали в реги-
страции инициативной группы. 
Причиной послужило то, что  
шесть членов группы  воздер-
жались от своей поддержки 
ходатайства,  и  число её членов 
уменьшилось до 17 человек, 
тогда как требуется не менее 
20.

Похоже, произошло это 
не случайно:  из сообщения  
интернет-издания «Четвер-
тая власть» следует, что  с 
гражданами, подписавшими 

ходатайство, проведена  некая 
работа  (догадайтесь, кем и 
какого плана).

В настоящее время создана 
обновлённая инициативная 
группа, которая надеется на 
положительное решение обл-
избиркома. Кроме того, ак-
тивисты готовят обращения 
к Президенту РФ, в ЦИК и 
Верховный суд с жалобой на 
нарушение их конституци-
онного права  на проведение  
референдума.

От каких-либо коммен-
тариев по этому поводу воз-
держусь, лучше процитирую 
посетителей сайта «Бала-
шовский проспект» - им, как 
говорится, изнутри виднее. 
К тому же люди мыслят  не 
только демократично, но и  
масштабно. 

«Инициаторы референдума! 
Скажите, чего вы хотите? По-
менять власть в Балашове или 
сделать жизнь людей лучше?»

«Никого из власть имущих 
референдумом не испугать. 
Лишь занервничали маленько 
– из-за широкого резонанса и 
опасения получить по шапке 
от своего партийного руко-
водства».  

«Цирк, да и только: «Ба-
лашов - один из крупнейших 
промышленных городов нашей 
области…» А ведь скоро от го-
рода Балашов останется дерев-
ня Балашов. Потому кое-кто 
референдума и боится».

«Как мы жили в Саратовской 
области, так и будем жить... 
Власть не может нравиться 
народу, на то она и власть. Где 
бы мы ни были  - в Саратов-
ской, Воронежской области, 
в стране Гондурасии - ничего 
не изменится, потому что нам 
всё по барабану. Зарплату  по-
лучить вовремя, свинтить с 
работы пораньше, в очереди к 
врачу не стоять, -  вот это я по-
нимаю!  А  возле своих домов 
прибраться, не материться и 
не пьянствовать… -  это нам 
слабо. Рыба, конечно, гниёт с 
головы, но чистить её нужно с 
хвоста…» 

«Я уже как-то писал, что в 
90-е годы жил в Германии. Так я 
должен сказать, что референду-
мы там идут не то что на уровне 
района, но даже  на уровне 
городского квартала. Идут по 
любой мелочи: разбить вместо 
клумбы парковку, передвинуть 
забор… У нас же в Балашове ре-
ферендум воспринимается как 
антигосударственный террори-
стический акт! Разве так можно 
относиться к людям?»

«Референдумов не надо 
бояться. Референдум  - не пре-
дательство и не сепаратизм, а 
воля людей, гарантированная 
законами страны.  Чего ме-
шать?  Проголосуем  - и всё  
станет ясно».

«Балашов встрепенулся. 
Отошёл от спячки… Это уж 
точно!».

Референдум с шумовым сопровождением
Уроки демократии | Почти два месяца Воронеж не сходит с уст жителей  Балашовского района  Саратовской области. Но вряд ли это 
муниципальное образование  будет присоединено к нашей области, как того хочет инициативная  группа
Тем, кто не знает, рассказываем:  23 мая в терри-
ториальную избирательную комиссию названного 
района поступило ходатайство с просьбой  зареги-
стрировать  инициативную группу по проведению 
референдума, в ходе которого население ответило 
бы на вопрос:  «Вы за выход Балашовского района 
из состава Саратовской области и включение его в 
состав Воронежской области?».

Николай СТАРЫХ

Алла Константиновна при-
вела цифры по «Почте Рос-
сии», которая включает в себя 
87 филиалов, в том числе 82 
региональных управления 
федеральной почтовой связи 
и пять специализированных. 
Это самый большой трудовой 
коллектив работников – около 
350 тысяч сотрудников, из них 
– 128 тысяч почтальонов. Это 
и наиболее обширная рознич-
ная сеть – примерно 42 тысячи 
стационарных почтовых отде-
лений, обслуживающих более 
50 миллионов адресов.

Почта в наше время стал-
кивается с массой проблем. 
В регионе и областном центре 
появляются новые микрорай-
оны, за которыми почтовики 
порой в буквальном смысле 
не успевают, ведь в каждом 
из них в идеале должно быть 
своё почтовое отделение. Од-
нако своевременное их строи-
тельство не всегда возможно. 
Поэтому в некоторых районах 
находят выход из положения: 
к ним приходят передвижные 
отделения связи.

По словам Аллы Косино-
вой, Министерство связи и 
массовых коммуникаций Рос-

сии сформулировало основ-
ные направления развития 
почтовой связи на ближай-
шие годы. Так, к 2018 году 60 
процентов граждан страны 
должно быть удовлетворе-
но качеством работы пред-
приятия, тогда как сегодня 
этот показатель составляет 
лишь 17 процентов. К этому 
же времени предельный срок 
доставки писем и посылок 
должен составить не более 
десяти дней. А сроки пере-
сылки между городами Рос-
сии за пять лет планируется 
уменьшить в два раза – до 
пяти дней.

Почта каждому нужна, 
почта каждому важна

Почта, как и любая организация, живёт своими сотрудниками.  
В том числе и теми, кто работает в отделении связи №71.
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Сейчас в роте 35 выпуск-
ников гражданских учебных 
заведений и  студентов, «ото-
званных» на годичную служ-
бу из вузов Москвы, Санкт-
Петербурга, Белгорода, Курска, 
Тамбова,  Тулы, Уфы, Челябин-
ска и, разумеется, Воронежа. 
По осени личный состав попол-
нят ещё 25 призывников.

- Мы начинаем «большую 
охоту» на программистов-
«умников», - объявил гене-
рал Шойгу 4 июля на встрече 
с ректорами ведущих вузов 
России.  

При этом глава военного ве-
домства имел в виду не только 
Военно-воздушную  академию 
имени профессора Н.Е. Жу-
ковского и Ю.А.Гагарина. Уже 
по осени научные  подразделе-
ния  будут созданы и  в инте-
ресах Военно-морского флота, 
войск Воздушно-космической 
обороны.

Среди бойцов «научного 
назначения», которые вчера 
приняли воинскую присягу, 
воронежцы Алексей Дорофеев 
(ВГУ), Олег Петров (ВГТУ), 
Михаил Соломатин и Алексей 
Мельников (оба из ВГУИТ). 
Для них, как и других ново-
бранцев, заранее были созданы 
особые бытовые условия: по 

четыре человека в комнате 
с компьютером. Заниматься  
«спецсолдаты» будут в ака-
демических лабораториях, но 
строевой подготовки, разводов 
и всего прочего им не избежать. 
У них уже начался курс моло-
дого бойца.

Распределение по взводам 
санкционировал сам министр 
обороны. Он даже проинфор-
мировал ректоров ведущих 
вузов на упомянутой встрече:

- Создан первый в Воору-
женных силах взвод модели-
рования гидрометеорологи-
ческих процессов и явлений 
разделения воздуха высокого 
давления (12 солдат). Будет 
взвод развития и совершен-
ствования конструкции лета-
тельных аппаратов, авиацион-
ных двигателей, пилотажно-
навигационных и радиоло-
кационных комплексов (13 
солдат). Предусмотрен и взвод 
радиоэлектронной борьбы 
со средствами противника и 
оценки снижения заметности 
и защиты информации в АСУ 
(10 солдат).

Чем  именно будет зани-
маться «интеллектуальная 
рота», теперь наши читатели 
представление имеют. Об-
ратим внимание и на «задачу-
максимум», о которой сказал 
генерал Шойгу:

- Мы хотим, чтобы с по-
явлением научных рот сфор-
мировалось новое поколение 
людей, которые будут двигать 
военную науку.

Надо полагать, наши «на-
учные» солдаты-земляки не 
познают негативных сторон 
обычной воинской службы. 

- Чтобы у нас действительно 
были сильные Вооружённые 
силы, надо вообще обращать 
серьёзное внимание на призы-
ваемых на службу студентов, 
иначе их мордуют мускулистые 
недоучки и (чего уж там греха 
таить!) недоумки, - эту мысль 
высказал отец одного из бойцов 
научной роты. А его  супруга  
добавила: 

- Жаль, что нас не слышит 
Сергей Шойгу. А вообще-то, 
детьми надо заниматься с их 
малолетства, тогда они будут 
хорошо учиться и станут гра-
мотными  людьми и хорошими 
солдатами. А научные роты 
вообще не потребуются, если те 
же космические войска можно 
будет формировать из студен-
тов, окончивших  технические 
вузы с красными дипломами.

Увы, наша действительность 
совсем иная. К примеру, на 
сайте одного из вузов студенты 
высказались так: среди выпуск-
ников их института профессио-
налов – 0,5 процента, карьери-
стов – 20 процентов, остальные 
– балласт и «спящие».

Выходит, не зря министр 
обороны говорил про «боль-
шую охоту» на головастых 
программистов.

С наукой – побеждать!
Продолжение темы | Вчера  новобранцы первой в российских 
Вооруженных силах «интеллектуальной роты», которая 
дислоцирована в Воронеже, приняли присягу
Как уже сообщала «Коммуна»,  в соответствии с ре-
шением министра обороны РФ генерала армии Сер-
гея Шойгу на базе  Военно-воздушной  академии 
имени профессора Н.Е. Жуковского и Ю.А.Гагарина 
сформировано  научное  подразделение.

Кирилл КОВАЛЕВСКИЙ

Артём УЛАНОВ

Первым на повестке дня значилось согласование кан-
дидатуры на должность заместителя главы администра-
ции города по градостроительству. По итогам закрытого 
голосования, 22 голоса депутаты отдали за кандидатуру 
Владимира Астанина, ранее занимавшего должность за-
местителя руководителя департамента архитектуры и 
строительной политики Воронежской области. 

При рассмотрении положения о создании условий для 
массового отдыха жителей Воронежа и организации обу-
стройства мест общего пользования была затронута тема 
лесных массивов, которые окружают мегаполис (около 
22 тыс. га). Депутаты отметили необходимость придания 
этим лесам статуса «городских». К более детальному рас-
смотрению этой проблемы народные избранники решили 
вернуться в сентябре. Тогда же было решено поднять тему 
привлечения инвесторов в городские парки. 

С 1 января 2014 года создается дорожный фонд го-
родского округа город Воронеж. Его средства могут быть 
использованы только на финансирование обеспечения 
дорожной деятельности, капитального ремонта автомо-
бильных дорог и дворовых территорий. «Цель создания 
такого фонда, – говорит депутат Воронежской городской 
думы Андрей Померанцев, – увеличение самостоятель-
ности местного самоуправления в принятии решений в 
распределении средств на дорожное строительство и ре-
монт. Появляется возможность привлечения иных средств, 
например, в рамках государственно-частного партнерства. 
Как следствие — улучшение качества дорожного покрытия, 
и уменьшение его 
стоимости».

Н а  з а с е д а н и и 
Думы было принято 
решение об условиях 
приватизации МУП 
«Центральный ры-
нок». Приватизация 
будет осуществлять-
ся путем преобразо-
вания в открытое ак-
ционерное общество, 
100 процентов акций 
которого остаются в 
муниципальной соб-
ственности. Делается это с целью привлечения инвестиций 
для модернизации основных фондов предприятия. 

Блок вопросов повестки дня, касающихся муници-
пальной собственности, был достаточно объемным. 
Детскому саду №57 передается недвижимое имущество, 
расположенное по адресу: ул. Артамонова, 34. Это позво-
лит дополнительно открыть две группы. В оперативное 
управление спортшколе олимпийского резерва №15, 
где ребята занимаются футболом, передается стадион 
«Локомотив», недавно приобретенный в муниципальную 
собственность. Также депутаты дали согласие на при-
обретение в собственность города клуба в микрорайоне 
Подгорное. В планах на будущее – строительство детского 
сада рядом с Домом культуры. В оперативное управление 
городского физкультурно-спортивного центра передается 
спортплощадка в микрорайоне Шилово. Что же касается 
ситуации со строительством 19 пришкольных стадионов, 
принято решение провести выездное совещание с участием 
и депутатов и представителей профильных подразделений 
мэрии.

Для обеспечения конструктивного взаимодействия ад-
министрации города с предпринимательским сообществом 
и дальнейшего развития в Воронеже мелкого и среднего 
бизнеса в состав правления муниципального Фонда под-
держки малого предпринимательства решением Думы 
включены депутаты Александр Чистяков, Вадим Клецов 
и Андрей Дубовской.

О рынке,  
дорогах и парках

Вчера на 52-м заседании Воронежской городской 
думы, последнем перед летними каникулами, депу-
таты рассмотрели более 30 вопросов. 

 Принято решение об 
условиях приватизации 

МУП «Центральный рынок». 
Приватизация будет осущест-
вляться путем преобразования 
в открытое акционерное обще-
ство, 100 процентов акций 
которого остаются в муници-
пальной собственности.

Во время заседания.

МегАпОлис

Например, если газета со-
общает, что гражданин стал 
лауреатом конкурса или на-
значен на новую должность, а 
это оказалось ошибкой, то этот 
гражданин может требовать 
публикации опровержения 
и компенсации морального 
вреда. Хотя в законе о СМИ, 
действующем в России уже 20 
лет, существует статья 46, под-
разумевающая право на ответ.  

Вводится норма об охране 
частной жизни гражданина, в 
которой установлен запрет на 
сбор, хранение, распростране-
ние и использование любой 

информации о жизни человека. 
Теперь без его согласия нельзя 
публиковать сведения о его 
происхождении, месте пре-
бывания, личной и семейной 
жизни. И хотя делается оговор-
ка, что информацию о частной 
жизни граждан можно публи-
ковать в «защиту общественно-
го интереса», но отсутствие по-
нятия, что это такое, и полное 
оставление решения вопроса 
на усмотрение суда позволяют 
объявить этот «интерес» во-
обще не существующим. 

Редакция газеты «Комму-
на» попросила директора, ве-
дущего юриста Центра защиты 
прав СМИ Галину АрАПоВу  

прокомментировать, как мо-
жет измениться  работа СМИ в 
связи с появлением поправок в 
Гражданском кодексе РФ. 

- Расставлены довольно 
жесткие рамки, что можно, а 
что нельзя писать о гражданах, 
и некоторые из них кажутся 
слишком избыточными. На-
пример, вряд ли можно счесть 
обоснованным ограничение 
в части сведений о проис-
хождении или месте пребы-
вания гражданина, поскольку 
эти сведения не относятся к 
конфиденциальным или ще-
котливым обстоятельствам 
жизни, которые граждане, как 
правило, стремятся скрыть от 
посторонних глаз и ушей. В 
таком случае банальная ин-
формация о том, что «недавно 
назначенный начальником 
такого-то учреждения, выходец 
из Башкирии, Петр Иванов, в 
настоящее время находящийся 
в служебной командировке в 
Германии, попал в ДТП…»  - 
будет незаконно указывать 
на происхождение и на место 
нахождения г-на Иванова, а 

значит, может вызвать судеб-
ный иск к газете, что, конечно 
же, абсурдно. Это не будет спо-
собствовать информированию 
читателей и увеличит число 
не всегда обоснованных пре-
тензий к СМИ.

Крайне негативное влия-
ние на прессу окажет норма, 
дающая возможность требо-
вать изъятия и уничтожения 
(без какой-либо компенсации) 
материальных носителей, со-
держащих информацию, на-
рушающую частную жизнь 
гражданина. Это тиражи пе-
чатных изданий,   материалы 
на порталах Интернет-СМИ, 
брошюры и т.д.  Как зако-
нодатель представляет себе 
реализацию этой нормы при-
менительно к Интернет-СМИ 
(блокировка страницы или 
всего ресурса), что делать  в 
случае перепечатки материалов 
в социальных сетях, или при-
менительно к уже проданному 
тиражу газет? 

В связи с этим в случае 
судебного спора на судей ло-
жится серьёзная ответствен-

ность в части оценки наличия 
«общественной значимости» 
в распространенной инфор-
мации и поиска баланса между 
правом журналистов на рас-
пространение информации, 
правом общества на получение 
сведений через СМИ – с одной 
стороны, и правом обиженного 
гражданина на защиту частной 
жизни – с другой.  Излишне 
жёсткое регулирование не 
пойдет на пользу обществу 
– это снизит актуальность 
публикаций в СМИ, повысит 
уровень самоцензуры, увели-
чит число судебных конфлик-
тов с участием прессы и сведет 
на нет какую-либо конкретику 
и критику в прессе, не говоря 
уже о фактическом табу на 
журналистские расследова-
ния. Есть опасения, что этой 
нормой будут манипулировать 
в целях пресечения распро-
странения критической ин-
формации или журналистских 
расследований, поскольку она 
сформулирована слишком рас-
плывчато и оставляет слиш-
ком большое пространство для 

произвольного толкования и 
применения.   

Скоропалительное при-
нятие этих поправок (всего 
за две недели!) лишний раз 
показывает, что они не только 
не доработаны, но и являются 
очевидной контрреакцией 
депутатов Госдумы РФ на 
поток острых публикаций 
журналистов и блогеров о 
зарубежной недвижимости 
депутатов Госдумы, об их де-
тях, получающих образование 
в элитных швейцарских и 
английских школах, о «су-
пердаче» с шубохранилищем 
и домом для прислуги главы 
РЖД и т.д. Действительно, и 
зачем народу все это знать? 
Лучше пусть смотрят «Дом-2», 
«Пусть говорят» и «Квартир-
ный вопрос» - это, по мне-
нию законодательной власти, 
ближе к реальным нуждам  
российских обывателей. С та-
кими поправками российская 
пресса может ограничиться 
публикацией официальных 
пресс-релизов, кроссвордов и 
прогноза погоды.  

Жёсткие рамки для СМИ
Право | Излишнее регулирование медиа-отрасли едва ли пойдёт на пользу обществу, считает эксперт
В последние дни весенней сессии депутаты Госдумы 
РФ проголосовали, а Президент Владимир Путин  
2 июля 2013 года подписал Закон № 142-ФЗ «О 
внесении изменений в подраздел 3 раздела 1 части 
1 Гражданского кодекса РФ». Изменения, которые 
вносятся в ГК, вступят в силу 1 октября 2013 года. 
Они ограничивают распространение информации 
о частной жизни гражданина и запрещают распро-
странение ложной, даже если она не является поро-
чащей. 

Борис ВАУЛИН
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МОлОдёжь

Пять колоколов были при-
креплены к специальной пере-
кладине, стоящей во дворе 
больницы справа от входа в 
храм святителя-исповедника 
Луки (Войно-Ясенецкого), 
архиепископа Симферополь-
ского и Крымского. Каждый из 
нескольких сотен воронежцев, 
пришедших сюда в минувшее 
воскресенье, стремился не 
только услышать их голос, но и 
лично позвонить, прикоснуть-
ся, ощутить ладонями тепло и 
мощь их медных тел. 

Решение о строительстве 
здесь храма было принято два 
года назад. К этому време-
ни молитвенная комната при 
БСМП не могла вместить всех 
желающих участвовать в бо-
гослужениях. Новый сосновый 
сруб, внутри которого могут 
собраться одновременно около 
150 человек, изготовили воло-
годские мастера. В июне 2011 

года митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий со-
вершил чин водружения креста 
и освящения закладного камня 
в основание храма. Год назад он 
освятил кресты для куполов и 
вот сейчас вновь прибыл в храм 
святителя Луки, чтобы освятить 
колокола. 

- Я сердечно поздравляю вас, 
братья и сестры, с этим важным 
шагом в деле создания храма, 
- сказал, обращаясь к собрав-
шимся, митрополит Сергий. 
- Слава Богу, что есть теперь 
свой голос у этого храма, кото-
рый посвящен великому сыну 
нашего Отечества, архиерею 
Русской церкви, знаменитому 
теоретику и практику меди-
цины, святителю-подвижнику 
Владыке Луке, архиепископу 
Симферопольскому. Память 
о нём и его делах будет раз-
носиться этими колоколами, 
призывая людей к тому со-
стоянию духовной собранно-
сти, нравственного стержня, 

которые необходимы  каждому 
человеку. 

По словам главного врача 
больницы? Алексея Чернова, 
появление на её территории 
храма, а также сегодняшнее со-
бытие очень значимо для всего 
персонала и пациентов БСМП. 
Ведь врачи лечат тело, а в храме 
молятся об исцелении души. 
Когда всё это совмещается, то 
выздоровление идёт намного 
быстрее.

Сегодня настоятелем храма 
является иерей Андрей Кли-
мов. Каждый день он обходит 
отделения больницы, испове-
дует, причащает, соборует тя-
желобольных. Двери храма 
открыты каждый день, службы 
совершаются по воскресным и 
праздничным дням. Каждый 
может приложиться к иконе 
святителя Луки с частицей его 
святых мощей, иконам других 
святых и прочим святыням. 
Всех приходящих этот рез-
ной, словно сказочный терем, 
деревянный храм встречает 
удивительной душевностью, 
теплотой. Поэтому тянутся 
сюда страждущие не только из 
больничных палат, но и жители 
окрестных домов. Голос новых 
колоколов зовёт всех…

И голос свой обрёл
Православие | Митрополит Воронежский и Борисоглебский 
Сергий освятил колокола храма святителя Луки

Тамара ГАШИМОВА

Удивительной чистоты колокольный звон разливал-
ся над корпусами больницы скорой медицинской 
помощи №1 в Воронеже. Он поднимался вверх, 
проникал в открытые окна палат и операционных, 
призывая забыть о горестях и печалях, болезнях и 
скорбях, принося умиротворение и покой. 

здрАвООхрАНеНие

В Роспотребнадзоре шёл 
разговор об инфекциях

- Эпидемиологическая 
ситуация в Воронежской об-
ласти относительно стабиль-
ная, - начал своё выступле-
ние на пресс-конференции 
руководитель управления 
Игорь Механтьев. – Сниже-
ние заболеваемости идёт по 
19 нозологическим формам, 
в первую очередь, по острым 
кишечным инфекциям, кори, 
туберкулёзу. За первое по-
лугодие не зарегистрировано 
ни одного случая лихорадки 
Западного Нила.

В то же время отмече-
но, что по 12 заболеваниям 
идёт рост – это вирусные 
гепатиты А и С, ветряная 
оспа, бруцеллёз (кроме еди-
ничных случаев сразу пять 
заболевших в фермерском 
хозяйстве Новоусманского 
района), ОРВИ подскочили 
на 37 процентов, не обошлось 
без ВИЧ, сифилиса и других. 
Всего за первое полугодие 
переболело разной заразой 
191839 человек. Печально, 
что в районах не могут из-
бавиться от групповых по-
ражений детей: вспышки 
вирусного гепатита А заре-
гистрированы в Борисоглеб-
ске, Анне, Петропавловском 
районе. 

Клещи по сравнению с 
прошлым годом проявили 
вдвое меньшую активность, 
тем не менее зарегистри-
ровано 482 укушенных, но 
на территориях детских 
оздоровительных лагерей 
их не было. 

Зато бродячие собаки 
проявили непомерную ак-
тивность в 18 районах об-
ласти и Воронеже.  За ме-
дицинской помощью по 
поводу укусов обратилось 
2742 человека. Лабораторно 
подтверждённое бешенство 
нападавших животных ока-
залось в 49 случаях.  Ещё 
раз следует напомнить, что 
если возбудитель этой бо-
лезни попал в организм 
человека и его не сумели 
сразу же нейтрализовать, то 
смертность от заболевания 
100-процентная.  К сожале-
нию, многолетняя тревога, 
высказываемая на этот счёт 
медиками и журналистами, 
мало волнует власть. 

Борис ОрлОВ.

Без вспышек
не обошлось

Возникают и экстренные си-
туации. Два дня назад ранним 
утром пришел на приём моло-
дой парень: бледный, стонет от 
сильных болей в животе. Ока-
залось, что вечером подрался 
с какими-то неизвестными 
мужчинами. Неводова включи-
ла аппарат УЗИ и шаг за шагом 
стала проводить исследование 
брюшной полости. Обнаружи-
ла разрыв селезёнки, вызвала 
«скорую помощь»,  и уже через 
50 минут пациент лежал на опе-
рационном столе. Вот на приём 
пришла 45-летняя пациентка. 
Особых жалоб на состояние 
здоровья не предъявляла, тем 
не менее Татьяна Валентиновна 
решила посмотреть на УЗИ 
внутренние органы и обнару-
жила опухоль почки. 

- Сто лет назад жителям 
российской деревни помощь 
оказывали земские врачи, - го-
ворит доктор, - мне нравится 
это название, в нём чувствуется  
народный дух и основатель-
ность. Мы ведь тоже такие же 
врачи, только оснащённые со-
временной техникой. 

Хотя, откровенно говоря, 
техники врачу общей практики 
Татьяне Неводовой не хватает. 
Нет, например, у неё в офисе 
физиотерапевтического каби-
нета, но по натуре она оптимист 
и верит, что рано или поздно 
будет у неё и амплипульс с 
электрофорезом, и магнит с 
ультразвуком. Сумели ведь в 
прошлом году к трёхсотлетию 
села из неказистого  медпун-
кта сделать привлекательный 
врачебный дом, окружённый 
цветниками. Районная адми-
нистрация выделила полтора 
миллиона рублей к  юбилею 
старинного поселения, и они 
были использованы на сель-
скую медицину. 

В этом руководители сёл 
берут пример с главы района 
Анатолия Балбекова, который 
своими непрерывными ста-
раниями вывел Бобровскую 
медицину в число лучших в 
области. Четыре амбулатории, 
столько же ФАПов, шесть 
врачей общей практики от-
слеживают здоровье сельчан 

непосредственно по месту жи-
тельства.  А при необходимости 
«скорые помощи», дежурящие 
у подъездов ЛПУ, за несколь-
ко минут доставят больных в 
ЦРБ. Заметим, между прочим, 
что система доставки постра-
давших с федеральных трасс, 
проходящих по территории 
района, отработана так, что, 
где бы ни случилось ДТП, 
машина с красным крестом 
будет на месте происшествия 
через 15-20 минут. При наших 
автомобильных пробках в это 
трудно поверить. Но факт есть 
факт. 

Но и это не всё. На машинах 
эекстренной службы установле-
ны аппараты ЭКГ-диагностики, 
которые могут мгновенно пере-
дать результаты кардиограммы 

не только в ЦРБ, но и област-
ную больницу для оператив-
ной консультации опытного 
кардиолога. Такие аппараты 
есть в Хреновом, Коршево, 
Мечётке, Верхнем Икорце. 
Так что больные  сердечно-
сосудистыми заболеваниями, 
живущие в этих селах, могут 
быть спокойны: состояние их 
здоровья под двойным контро-
лем. Нынче, когда акцент ока-
зания медпомощи смещается в 
сторону профилактики, это тем 
более важно. 

Кстати, закрытую участ-
ковую больницу в Хреновом 
отремонтировали,  и в здании 
разместился филиал терапев-
тического отделения ЦРБ. 
В нём лечатся больные всех 
окружающих сёл. Главный 

врач амбулатории Татьяна 
Гришечко сказала, что ремонт 
здания прошёл не только за 
счёт средств, выделенных по 
программе модернизации, но 
немалую часть затрат взяли на 
себя местные предпринимате-
ли: подействовали убеждения 
администрации района и самих 
медиков. 

В профилактике туберкулё-
за флюорографические обсле-
дования трудно переоценить. 
В прошлом году их прошли 
36530 человек. Казалось бы, не-
мало, но благополучная цифра 
в основном за счёт жителей 
районного центра, а многие 
жители глубинки годами не 
подходят к кабинке флюоро-
графа. В Хреновом, например, 
по словам врачей, обследование 
должны пройти  около 8000 на-
селения, а прошли чуть больше 
500 человек. Беда в том, что 
не работающие и не молодые 
возрастом люди не стремятся 
ехать на флюорографию в 
райцентр, а своего аппарата в 
местной амбулатории, к сожа-
лению, нет. 

Для сохранения здоровья 
детей первого года жизни важ-
на диспансеризация, и надежда 
здесь на расторопность и про-
фессионализм педиатров. В 
том же Хреновом опытнейшие 
детские доктора Екатерина 
Просветова и Елена Раденко. 
Они и о диспансеризации, и 
о прививках позаботятся, и 
проверку санэпидрежима в 
детских учреждениях не про-
пустят. Но возраст обеих уже 
предельный для интенсивной 
работы, к тому же каждый день 
ездят на автобусе из Боброва. 
Устают ветераны, хотя  вра-
чи старой закалки привыкли 
к  трудностям. А кто им на 
смену придёт? Пока никто не 
стремится.  Укомплектован-
ность врачебными кадрами в 
Боброве чуть больше пятиде-
сяти процентов. Более одной 
трети работающих врачей – 
пенсионеры. И эта тревожная 
тенденция нарастает. 

В Верхнем Икорце кру-
глосуточно дежурит бригада 
фельдшеров «скорой помощи», 
весьма прилично оснащённая 
аппаратурой, есть даже дневной 

стационар, а вот врача общей 
практики нет. Вернее есть, но 
он живёт в райцентре, там у него 
свой участок, и в Икорец  приез-
жает раз в месяц   вместе с бри-
гадой «узких» специалистов. 
Врачи  ведут приём, дают на-
правления в лаборатории ЦРБ 
или на комплексное обследова-
ние. Это в определённой мере 
выход из положения, поскольку 
специализированная помощь 
населению приближена к месту 
проживания пациентов. А вот 
что касается спорадического 
приезда врача общей практики, 
то это вызывает недовольство 
икорцев. И это понятно: в селе 
проживают более двух тысяч 
человек – врач нужен каждый 
день.   

В Хреновом мы увидели 
необычное совмещение долж-
ностей. Хирург Иван Гришечко 
работает по совместительству 
окулистом. Можно, конечно, 
удивляться такому сочетанию, 
но что делать, если дипломиро-
ванного офтальмолога  нет. По-
добный дефицит специалистов 
тревожит  молодого главного 
врача ЦРБ Виталия Иванова. 
Он работает в этой должности 
с марта нынешнего года, и уже 
понял, что главной проблемой 
для него будут кадры. Причём 
это в районе, где медицина на 
высоком уровне. Хотя нынче 
обстановка может чуть улуч-
шиться. Осенью в Боброве 
ждут девять молодых докторов, 
и двое из них изъявили жела-
ние поехать непосредственно в 
сёла.  Но как быть аутсайдерам 
воронежского здравоохране-
ния? 

...Во время командировки 
корреспонденты «Коммуны» 
проехали по многим сёлам 
района. Что и говорить, при-
ятно смотреть на отделанные 
светлым сайдингом аккурат-
ные домики фельдшерско-
акушерских пунктов и врачеб-
ных амбулаторий. Но ещё раз 
поняли, что отремонтировать 
здание и оснастить его совре-
менным оборудованием  про-
ще, чем укрепить его молодыми 
кадрами, стремящимися начать 
свой путь в медицину с самой 
тяжёлой его точки – сельского 
здравоохранения. 

Запишитесь на приём 
к земскому врачу

Врач общей практики Татьяна Неводова. Ф
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Как и год назад, 
предшествовавшую ему 
ночь участники фина-
ла конкурса – летнего 
лагеря в Дивногорье 
провели почти без сна. 
Итоговый концерт под 
открытым небом про-
должался около пяти 
часов. На нём звучали 
стихи и песни, рождён-
ные здесь: молодые ли-
тераторы, художники, 
музыканты, артисты 
творили на тему «Люди 
в белом». 

Лауреаты получат 
дипломы и премии пра-
вительства области. По-
бедителями конкурса, 
учреждённого област-
ным департаментом 
образования, науки и 
молодежной политики и арт-группой «Квадрат», стали по-
эты Кирилл Кулаков и Антон Калашников, группа Андрея 
Бобровникова «Неспящие», музыкант Александр Зубков, 
певица Анна Якубенко, художник Евгения Ножкина, фото-
художник Алёна Тибекина, автор видеоарта Константин 
Галушкин, аниматор Марина Демченко – и ещё целая 
группа, занимавшаяся анимацией: Олег Кузнецов, Ксения 

Бабкина, Дарья Сомова. 
Некоторые из них, едва 
отдохнув, выступили 
следующим вечером и в 
«Петровском». Первым 
директор «Квадрата» 
Дмитрий Большаков 
пригласил на сцену Ан-

тона Калашникова. Не обошлось без проектов, возникших 
благодаря «Культпоходу». После совместного выступления 
победительницы нынешнего года Анны Якубенко (вокал, 
арфа) с участником первого смотра Ивана Сухарева (фор-
тепиано) Дмитрий Большаков рассказал зрителям, что 
в этом году в лагере работал педотряд из прошлогодних 
участников. 

- Очень хорошо поёте и читаете стихи. Я сейчас сидел, 
слушал и радовался за всех, - признался московский поэт 
Андрей Родионов прежде чем тоже прочитать стихи. То 
был монолог красильщика тканей, написанный для одного 
спектакля. Красильщик работает в театре, создавая нуж-
ный цвет для костюмов, любит свою работу и, как любой 
творец, очень возмущается, когда его труд остаётся неза-
мечен недалёким критиком. 

Певица и виолончелистка Алиса Апрелева во второй 
раз приезжает из Бостона, чтобы провести мастер-класс 
по вокалу для юных воронежских талантов. Воронежцам 
она показала фрагменты новой программы, построенной 
на русских песнях. Живя в Америке, она открыла для себя 
русский фольклор, которым прежде не занималась. Пер-
вый из номеров основан на обряде топтания ржи и заговоре 
на беременность. Ещё одну песню пели когда-то девушки, 
когда парней забирали в солдаты. «Девушки плакали. Но 
песня весёлая. И очень красивая», - так представила её 
Алиса Апрелева зрителям. Собственно всё её выступление 
напоминало некое завораживающее музыкальное пре-
дисловие к магическому обряду, который нам всем ещё 
предстоит пережить. 

- В этом году удалось привлечь к сотрудничеству част-
ных партнёров, благодаря чему мы смогли сделать хорошее 
техническое оснащение и пригласить больше экспертов, 
- рассказал мне один из отцов «Культпохода» Леонид 
Диденко. – Поэт Андрей Родионов и джазмен Алексей 
Круглов не были в жюри свадебными генералами. Они 
реально участвовали в принятии решений. Тот же Круглов 
давал всем музыкантам советы, подсказывал, как менять 
музыкальный рисунок, кому где вступить, подготовил 
музыкальную лекцию об истории джаза. Поэты ходили за 
Андреем Родионовым и Полиной Синёвой толпой. Приез-
жал в лагерь мультипликатор Иван Максимов – проводил 
мастер-класс. Александр Кушнир побывал у нас уже во 
второй раз – на сей раз с рассказом об истории фестиваля 
«Индюшата». Евгений Барабанов из всероссийского Цен-
тра современного искусства прочитал лекцию, интересную 
и для не очень просвещённой аудитории. Ещё приехал 
замечательный московский художник Николай Смирнов. 
Вместе с Евгением Камбалиным и Сергеем Горшковым он 
работал с визуалами. Художники ходили на пленэр на гору 
ночью, рисовали при свете фонариков. Я был потрясён, так 

и не понял, зачем это 
надо. Какая-то вну-
трицеховая тайна!

По мнению Лео-
нида Диденко, в этом 
году по сравнению с 
прежними «Культпо-
ходами» наблюдался 
прорыв в сфере ани-
мации и видеоарта. 
Получается, посе-
тившие концерт в 
«Петровском» смог-
ли познакомиться 
лишь с верхней ча-
стью дивногорского 
«айсберга». Дмитрий 
Большаков призвал 
зрителей вниматель-
нее следить за судь-
бой конкурсантов: 
им предстоит создать 
ещё немало отлич-
ных стихов, песен, 
картин, фильмов.

Айсберг  
из Дивногорья
Третий областной конкурс художествен-
ных работ молодёжи «Культпоход» 
завершился концертом в книжном клубе 
«Петровский» 

Виталий ЧЕРНИКОВ
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Победителей конкурса  
приветствовал поэт  

Андрей Родионов.

Алиса Апрелева проводила  
в Дивногорье мастер-класс.

- Я сейчас сидел, слу-
шал и радовался за 

всех, - признался московский 
поэт Андрей Родионов.

Праздник в Терешково 
В Терешково Богучарского района прошёл День села. На 

празднике чествовали лучших жителей села, супружеские 
пары, золотых и серебряных юбиляров, молодожёнов. Были 
подведены итоги сельских конкурсов «Лучшее подсобное 
хозяйство», «Лучший сельский дом». Победителям  вручены 
поощрительные призы. По окончании торжественной части 
состоялся большой концерт, подготовленный участниками 
художественной самодеятельности местного ДК. Завершился 
праздник фейерверком. 

Василий ЧернОУсОВ. 

Чтоб вы знали  (цитирую 
по инструкции Роспотреб-
надзора): «Продавец кваса 
(владелец) должен иметь са-
нитарную книжку, он  несёт 
персональную ответствен-
ность за соблюдение правил 
торговли, санитарных правил, 
условий и сроков реализации 
кваса; он обязан содержать в 
чистоте своё рабочее место, а 
также  зону обслуживания в 
радиусе 5 метров». 

Забота предпринимате-
ля – обеспечить торговую 
точку  инвентарём,  имуще-
ством и принадлежностями. 
Это -  «корзина для мусора, 
мешки для мусора; салфетки 
вискозные; ведро для воды с 
крышкой; тент, укрывающий 
от солнца (при работе на ули-
це);  несколько ёмкостей-кег 
(половина из них нужна для 
обмена на новые, половина на-
ходится в работе); спецодежда 
для продавца; логотипы про-
изводителя/продавца; однора-
зовые стаканчики различного 
объёма (как правило, 0,2 и 0,5 
литра), ПЭТ-тара».

Теперь, когда читатели по-
лучили необходимый «сан-
минимум», хочу обратить 
их  внимание на доходность 
«копеечного» дела. 

Один из предпринимателей  
недавно восхищался: «Торгов-
ля квасом - идея отличная!  
Один литр я покупаю по 15 
рублей, продаю  по этой же 

цене, но уже 200-граммовый 
стаканчик. Чистая прибыль  
с одной торговой точки -  60 
тысяч рублей в месяц! Сей-
час у меня  уже шесть точек 
в нашем городе,  и собираюсь 
расширяться».

Как говорится, и на здо-
ровье, дорогой человек! Спа-
сибо тебе за труды. Мы ведь 
понимаем, что спрос рожда-
ет предложение, а торговля 
квасом – дело сезонное. Но 
пусть всё будет по-честному: 
чтобы и Роспотребнадзор не 
имел нареканий, и  хорошо 
подобранные продавцы не 
обижались, и мы, покупатели, 
говорили: «Большое спасибо!»  
Между прочим,  специалисты 
Роспотребнадзора отмечают: 
нареканий к предпринима-
телям в последние год-два  у 
них поубавилась, торговля 
становится всё более цивили-
зованной. Правда, и контроль 
ужесточился.  К тому же штра-
фы выросли.

А квас, как же его не пить? 
Если верить рекламе, «это от-
личный напиток  для здоровья, 
так как содержит множество 
витаминов группы В. Сла-

вяне умели приготавливать 
квас очень давно, и в данном 
случае это тот продукт, в ко-
тором не нужно «новейших 
инноваций», чтобы получать, 
и пользу, и радость  вкуса. При 
изготовлении используются 
только натуральные ингреди-
енты, из-за чего срок годности 
ограничен, всего 72 часа». 

К слову, «Коммуна» уже 
сообщала, что недавно в Па-
нинском районе  на берегу 
речки Матрёнки с огромным 
успехом прошёл фестиваль 
кваса. Этому ежегодному ме-
роприятию собираются при-
дать статус международного. 
И как говорится, и я там был, 
русский квас пил. И ещё за-
помнил: на земле панинской 
жил  Проня Мартыновский 
– один  из самых сильных 
людей России и мира в начале 
XX века. И  будто сила бога-
тырская в обычном мальчике 
появилась оттого, что он пил 
квас. Секрет необычайного 
напитка с мятой, изюмом и 
мёдом Проне открыла стран-
ница, которую тот угостил 
водой.

Вот так-то.

Где  квас, там и спас 

ОбщЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ  
Предпочитаете ли вы квас другим безалкогольным 
напиткам и пиву?

43,5% - да;  22,5% - нет; 34% - мне всё равно.

Опрос проведён независимой социологической службой «ваше мнение!»  
в воронеже 20-24 июня 2013 года.

Начало  |  Страница 1

В их числе  - 21 тяжёлый не-
счастный случай и четыре - со 
смертельным исходом. При-
чиной большинства из них 
стало нарушение требований 
по охране труда, трудовой дис-
циплины или нелепые случай-
ности, сообщает Воронежское  
региональное отделение Фон-

да социального страхования 
РФ. Кроме того, 2,5 процента 
от общего количества всех 
регистрируемых несчастных 
случаев составляют травмы, 
полученные людьми в состоя-
нии алкогольного опьянения, 
которые в большинстве та-
ких ситуаций приводят к са-
мым тяжёлым последствиям, 
вплоть до смертельных. При 

этом, если причиной травмы 
на рабочем месте стали горя-
чительные напитки, то размер 
пособия может быть снижен. 
Сотрудники Фонда предупре-
ждают, что в некоторых случа-
ях, работодатель вправе даже 
отказать в назначении работ-
нику пособия за опредёленные 
периоды либо не выплачивать 
его вообще.

Нарушения влекут травмы
Общество | С начала года в Воронеже зарегистрировано  
175 несчастных случаев на производстве
Марина ПЛЕХАНОВА

Сделан ещё один важный шаг в создании храма.
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Ответы на сканворд (29 июня)
По горизонтали: Окно. Гонор. Драже. Муар. Нокаут. Бриг. Люкс. Багет. Ширма. Ролик. Шпик. 

Топаз. Сидр. Градус. Хинди. Йога. Батрак. 
По вертикали: Свадьба. Потеха. Паганини. Шпана. Ожог. Репа. Конек. Изгиб. Барк. Формула. 

Сайт. Утюг. Луидор. Юнга. Кепи. Дуга. Рост. Корсак.

ирина ЯКоВенКо

Только за четыре месяца нынешнего года в Воронеже 
зарегистрировано 97 преступлений, совершённых не-
совершеннолетними, это на 59 процентов больше, чем 
за аналогичный период прошлого года. Порадовать 
может только то, что жестоких правонарушений, со-
вершённых детьми, таких как умышленные убийства, 
изнасилования и хулиганство, на территории города 
не зарегистрировано. Стало меньше тяжких и особо 
тяжких преступлений. 

Однако, по словам начальника отдела ПДН УВМД 
России по Воронежу Ирины Житеневой, участились 
преступления в крупных торговых центрах, в основном 
это кражи. Причина такого поведения подростков, 
по мнению специалистов, как это ни прискорбно, – 
упущения в воспитании со стороны родителей. Такое 
воровство не всегда связано с финансовыми проблема-
ми – воруют в основном из-за того, что есть открытые 
прилавки и витрины в ТЦ. Службы безопасности и 
видеонаблюдение в таких магазинах работают чаще 
всего не на должном уровне. 

В тесном взаимодействии инспекторы ПДН со-
трудничают с наркодиспансером, но, к сожалению, 
число подростков, злоупотребляющих спиртными на-
питками, только увеличивается. За истекшие четыре 
месяца почти на восемьдесят процентов возросло число 
несовершеннолетних, совершивших преступление под 
действием алкоголя.

Причин, по словам Ирины Алексеевны, несколько.  
Есть и вина недобросовестных продавцов, которые, 
несмотря на все запреты и не боясь административной 
ответственности, продают несовершеннолетним во-
ронежцам алкоголь. Но обычно это – следствие такого 
же поведения родителей, неблагополучие в семьях. 
Зачастую это дети из неполных семей, в которых мама 
вынуждена зара-
батывать, а ребё-
нок предоставлен 
сам себе, редко – 
дети из полных 
семей. 

-  Родителям 
н у ж н о  б о л ь ш е 
знать о своих детях, – говорит Ирина Житенева. – 
Интересоваться тем, чем живёт их ребёнок, какие у 
него увлечения, проблемы. Потому что часто получа-
ется, что лучше всего его знают друзья, вот и идут дети 
спрашивать совета и искать поддержки у них. Уберечь 
от употребления спиртных напитков помогут только 
беседы и убеждения.

Есть дети, которые в компаниях не пьют, а ограни-
чиваются общением, это как раз те ребята, с которыми 
обсуждают эту тему.

Инспекторы ПДН проводят мероприятия и по про-
филактике семейного неблагополучия.

- Зачастую информация о проблемах с подростком 
к нам поступает слишком поздно как от семей, так и от 
образовательных и здравоохранительных учреждений 
города, - поделилась Ирина Житенева. - Вот наглядный 
пример: в сентябре ребёнок идёт в школу, начинает си-
стематически её пропускать, учителя не обращают на 
это внимание, и сигнал к нам приходит, предположим, 
только в апреле, когда ребёнок попал в больницу, из-
битый кем-то из родителей. О комиссии по делам не-
совершеннолетних вспоминают в последнюю очередь. 
Поэтому сейчас основная задача нашего отдела состоит 
в том, чтобы наладить систему работы ведомства – си-
стему связи с источниками информации.

В обязанности отдела ПДН входит проведение бесед 
в учебных заведениях с преподавателями, детьми и их 
родителями. А детских учебных заведений в городе 
более  130, инспекторов же по делам несовершеннолет-
них всего 68, поэтому за каждым из них закреплено по 
два-три таких учреждения. 

Несколько скрашивает картину другая статистика: 
за последние пять лет случаев изнасилований среди 
подросткового населения в городе не было. Сокра-
тилось количество правонарушений, совершённых в 
состоянии наркотического опьянения – в этом году не 
выявлено ни одного такого случая. И, что не может не 
радовать,  употребление наркотиков, по данным отдела 
ПДН Воронежа, сократилось в разы по сравнению с 
1999-2000 годами.

Однако появились случаи размещения подростками 
информации экстремистского содержания в Интернете, 
за четыре месяца к административной ответственности 
за это привлечено четыре человека. Поиск беспризор-
ников отделом по делам несовершеннолетних за это же 
время выявил около 150 детей. 

Особую тревогу у инспекторов ПДН вызывает 
ежедневное нарушение «комендантского» часа. Тут 
остаётся только руками разводить: штрафы совершенно 
не пугают родителей, у которых нет чувства ответствен-
ности, а вот ребёнка, который систематически допоздна 
задерживается на улице, приходится ставить на учёт.

Жизнь у ребят только начинается, и тот старт, ко-
торый в ней будет, может эхом отразиться в будущем. 
К сожалению, это понимают чаще всего не родители, 
которые несут за них ответственность, а посторонние 
люди. 

Мальчишки  
и девчонки,  
а также их  
инспекторы
Их забота – наставить на путь  
исправления юных нарушителей  
с их родителями
По официальной статистике отдела по делам не-
совершеннолетних Управления МВД России по 
Воронежу, самые частые правонарушения детей  
и подростков в последнее время связаны с кража-
ми, распитием спиртных напитков и нарушением 
«комендантского» часа. Основной возраст ребят, 
совершающих преступления, – 16-17 лет, но есть 
дети, которые попадают в категорию малолетних 
преступников – таким чаще всего от семи лет,  
а основные преступления, которые они соверша-
ют, – это драки, причинение вреда здоровью. 

 Причина такого поведения 
подростков, по мнению спе-

циалистов, – упущения в воспита-
нии со стороны родителей.

8 июля на 90-м году жизни скончался Заслуженный деятель нау-
ки Российской Федерации, академик РАМН, доктор медицинских 
наук, профессор, член общественной организации «Землячество 
«Воронежцы» 

Митрофан Яковлевич
СТУДЕНИКИН

Окончив среднюю школу в селе Листопадовка Грибановского 
района, он сразу же был призван на фронт и прошел всю войну. 
После демобилизации Митрофан Яковлевич посвятил себя бла-
городному делу сохранения здоровья детей. Целеустремленность, 
усердие, незаурядные способности позволили с отличием окончить 
медицинский институт, заняться активной практикой и научной ра-
ботой. Уже в 1960 году он возглавил Институт педиатрии Академии 
медицинских наук страны. Достижения Митрофана Студеникина 
в развитии детского здравоохранения навеки вписаны в историю. 
Его ученики сегодня возглавляют ведущие клиники и лаборатории, 
кафедры медицинских вузов и органы здравоохранения, являются 
высококлассными специалистами в области педиатрии.

От имени правительства Воронежской области и областной 
думы выражаем глубокие соболезнования родным и близким 
Митрофана Яковлевича. Искренне разделяем горечь невоспол-
нимой утраты.

Губернатор Воронежской области А.В. ГордееВ
Председатель областной думы В.И. КлючнИКоВ

Коллектив управы Ленинского района вы-
ражает глубокие соболезнования Артёмову 
Вячеславу Дмитриевичу в связи с трагической 
гибелью его сына.

Ботвоочиститель  
свеклы БС-6 
Сеялку зерновую 
Сзд-4 
Сцепки прицепные 
СПу-8, СПу-4, СПу-4а 
Технику для  
возделывания  
картофеля «фермер»

357000, Ставропольский край, с. Кочубеевское, ул. Станционная, 8, 
тел./факс: (86550) 2-16-62, 2-19-89; e-mail: oao_apd@mail.ru;http://www.autoremdizel.ru

ОАО зАвОд «КОчубейАгрОмАш» прОизвОдит:

Реклама

Открытое акционерное общество 
«Издательско-полиграфическая фирма «Воронеж»

сообщает сведения о размере стоимости полиграфических услуг  
по изготовлению печатных предвыборных материалов в период избирательной кампании  

по выборам в органы местного самоуправления и органы государственной власти субъектов  
Российской Федерации в единый день голосования, 8 сентября 2013 года
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поздравительная открытка

Поздравляем с юбилеем друга, от-
ветственного руководителя, патриота 
земли калачеевской – 

Виктора 
Андреевича
ШмыкоВА

Земляки тебе искренне благодарны 
за твои добрые полезные дела, за твой 
созидательный труд как на прежней, 
так и на сегодняшней работе.

Пусть тебе всегда сопутствует уда-
ча, окружают верные друзья, а каждый 
день приносит радость и счастье!

Друзья.

Ребят познакомили с ра-
ботой Центра ГИМС (Госин-
спекция маломерных судов), 
показали  патрульные катера 
и многое другое. В игровой 
форме госинспектора провели 
профилактическую беседу 
по правилам безопасного по-
ведения на воде. Например, 
что ни в коем случае нельзя 
далеко заплывать на надувных 
матрацах и надувных игрушках 
– они могут порваться, а это 
очень опасно даже для хорошо 
умеющих плавать. 

А потом было самое ин-
тересное: специалисты Во-
ронежской службы спасения 
показали детям, как правильно 
доставать из воды утопающего, 

подробно объяснили и про-
демонстрировали на манекене 
поэтапное оказание первой 
помощи пострадавшему. Дети 
смогли задать инспекторам во-
просы, которые у них возникли 
в процессе экскурсии. 

- В период летних каникул 
такой урок очень даже полезен 
и познавателен для ребят, - ска-
зал руководитель  региональ-
ного ГИМС Владимир Волков.  
– Дети не только повторили 
правила безопасности на воде, 
но и получили полезные уроки, 
например, как грамотно ока-
зывать первую доврачебную 
помощь пострадавшим. Наде-
емся, что полученные знания 
помогут в случае необходимо-
сти предотвратить беду и, воз-
можно, спасти чью-то жизнь.

В гостях 
у спасателей
Безопасность | О том, как предотвратить 
беду, детям из пригородного оздоровитель-
ного лагеря «Колосок» рассказали сотруд-
ники Центра ГИМС МЧС России по Воро-
нежской области

Этот снимок сделан в память о встрече юных воспитанников «Колоска»  
со специалистами  регионального ГИМС.
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Невзирая на 
пробки и ливень

Воронежский «Факел», ко-
торый готовится к сезону в Ра-
менском, 6 июля провел това-
рищеский матч с покинувшим 
ФНЛ подмосковным клубом 
«Химки». Встреча началась 
почти с часовым опозданием - 
автобус с соперниками застрял 
в московских пробках. Едва 
футболисты вышли на поле, 
как над стадионом разразился 
ливень.

 В составе «Химок» обра-
тили на себя внимание два 
экс-воронежца, еще в прошлом 
сезоне выступавшие за «Фа-
кел». Это форварды Свистунов 
и Аброскин. Первому и удалось 
открыть счет в самом дебюте 
поединка. Игроки нашей ко-
манды в долгу не остались. 
Им хватило десяти минут, 
чтобы восстановить равенство 
в счете. 

Уже к середине первой по-
ловины встречи естественный 
газон футбольного поля пре-
вратился в настоящее озеро, в 
котором постоянно застревал 
мяч. Второй тайм было решено 
провести на соседней площад-
ке, но и оно оказалось не лучше. 
Ни о какой игре в пас и речи не 
шло. Все комбинации строи-
лись только за счет верховых 
передач, в которых соперники 
не преуспели. 

За три минуты до финаль-
ного свистка травму получил 
основной вратарь «Факела» 
Дьяченко, который поскольз-
нулся и ударился коленом о 
штангу. Его заменил юный 
Терновский. За считанные се-

кунды до финального свистка 
победу воронежской команде 
мог принести Фатеев, но вра-
тарь «Химок» хоть и с огром-
ным трудом, но все же вытащил 
мяч из нижнего угла.

Заметим, что новый глав-
ный тренер «Факела» Вла-
димир Муханов практически 
полностью поменял состав 
команды. Такого не было ни-
когда. Из «старой гвардии» в 
строю остались только совсем 
молодые вратарь Дмитрий 
Терновский (1994 г.р.) и по-
лузащитник Фатеев (1990). 
Все остальные - абсолютно 
новые лица. 

На сегодняшний день кон-
тракты подписаны с 13 фут-
болистами. Кроме двух выше 
упомянутых коренных воро-
нежцев это «легионеры»: вра-
тари Федор Дьяченко (1988) 
и Александр Саутин (1988), 
защитник Роман Локтионов 
(1985), два нападающих - Иль-
нур Альшин (1993) и Иван 
Шпаков (1986). Новых по-
лузащитников - туча. Кон-
стантин Скрыльников (1979), 
Юрий Дубровин (1984), Аслан 
Машуков (1984), Анатолий 
Нежелев (1985), Дмитрий 
Мичков (1980) и Дмитрий 
Соколов (1988).

После матча с «Химками» 
Владимир Муханов сказал, 
что сборами в Раменском до-
волен. Определились, кого 
взять в команду, кого не брать. 
Вакантные места в команде 
остались, а их как минимум еще 
12. Так что в ближайшее время 
познакомим вас с остальными 
новичками.

«Факел» (Воронеж) – «Химки» (Химки) 1:1
максим СКВорцоВ

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

ЕСть тАКАя СлУжбА
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